



省設置法中の一部改正の規定でござりまするが、これは別に電気通信省設置法中一部改正案が最近提出されましたので、それによりましてこの項は修正されることになります。第五項から第七項まで、及び第九項はこの委員会設置に伴い関係法律の改正を行ふとするものでございます。

これを以ちまして概要の御説明を終ります。

○委員長(松野重内君) 外に御質問はございませんか。

○河井彌八君 電波監理委員会設置法案は内閣委員会の所管事項と非常に密接な関係があります。私をして言わしめますれば、電波監理委員会設置法案はむしろ内閣委員会所管の法律案である。而してもう一つは、この監理委員会は電波法の内容を了解しないならばどうも十分に検討ができないという嫌いがあるのではないか。が、先ず以て内閣委員会の立場から伺いたい。

第一点は、この委員会を電気通信省から分離して総理府の外局としなければならんという理由、これについて伺いたいと思います。先刻は電波事業の施設をしておるものとその監督をしておるもの、施設をしておる者が監督をするということは行政上よろしくない、公平でないという見地からこれを外に出すのだと、そういうことであります。が、総理府の側から見ますと、そういう同じような理由でいろいろなものが盡く総理府の外局になる心配がある。そういうことはやはり国家行政組織全

般から見まして、甚だ錯雜したものには面白くないと、かように考えるのであります。そこで何故に総理府にこれを委譲してしまわなければならんか。という理由について、只今の御説明があつた以上にその理由を承つて見たいのであります。それが一点。

○政府委員(鶴島義君) この電波行政の行政機關を電気通信省から分離いたしまして総理府に持つて参りました理由につきましては、先程政務次官の提案理由にもありましたごとく、この電波と申しますものは非常に有効な通信の手段でございまして、あらゆる分野におきましてこれを利用したいといふ熱烈な希望を持つておるのであります。これに關しましては現在すでに一般公衆通信を取扱つておりますところの電気通信省以外におきまして、むしろ内閣委員会所管の法律案である。して國家公安委員会、或いは海上保安庁その他気象台、或いは又国有鉄道その他の民間の各分野におきましても、この電波の利用に関しまして多大の関心と熱望を持つておるものでございま

す。ところが電波はその数が有限ですから分離して総理府の外局としなければならんという理由、これについて伺いたいと思います。先刻は電波事業の施設をしておるものとその監督をしておるもの、施設をしておる者が監督をするということは行政上よろしくない、公平でないという見地からこれを外に出すのだと、そういうことであります。が、総理府の側から見ますと、そういう同じような理由でいろいろなものが尽く総理府の外局になる心配がある。そういうことはやはり国家行政組織全

ことはとかく外部から見られますと、いわゆる俗に言ふ色目でこれを見られることが、不適当である、大きな分類はあります。一例を申上げますならば、いわゆる猫とカナリヤを一緒に籠の中にいることが行われ得ることであります。そこで何故に総理府にこれを委譲してしまわなければならないか。という理由について、もう一つあります。それは、たゞ聞くのでございます。従いましてこの一般的のそういう偏見的なものの考え方をなくする意味において、或いは又それ自身この特殊な利害関係に捉われず全く中立な立場からこの行政を担当するという意味合からいたしまして、この際電気通信省から切離して全く中正なところへ持つて行くという方がいいという結論に到達したのであります。然らばこれをどこの省に当たるといふべきかという点について、もう一つあります。それは、然らばこれをどこの省に当たるといふべきかという点になります。それでやはりこの電波につきましては利害関係を持つておられます。従いまして、この電気通信省にいたしましても、或いは農林省にいたしましても、或いは通商産業省にいたしましても、それぞれやはりこの電波につきましては利害関係を持つておられます。従いまして、この行政各部を指揮監督するという職務に付いておられます。従いまして、この部局といつましても、それを補佐する部局と外局とするのが一番適当であるうといふことになつた次第であります。尙こゝの行政を総理府に持つて行くとのよろんな行政を総理府に持つて行くことになる。これは原則的にすでに存じますが、その外に今申上げました

○説明員(鶴道雄君) 総理府の外局に数多くの部局が付いておりまして、これが余り難多なものになることはお説ございましたが、これは行政管理庁の方から御答弁願つた方が適當であるうございましたが、これは行政管理庁の外局とするのが一番適当であるうといふことになつた次第であります。尙こゝの行政を総理府に持つて行くことによる行政を総理府に持つて行くことになる。これは原則的にすでに存じますが、その外に今申上げました

○説明員(鶴道雄君) 総理府の外局に数多くの部局が付いておりまして、これが余り難多なものになることはお説ございましたが、これは行政管理庁の外局とするのが最も適當な種類の部局の一つであつて、そこで電波監理委員会の一つであつて、一方におい

て事業をやり、一方はおいでこの電波に關する諸般の監督行政をやると、いう

見ましても、如何なる分類、或いは組織原理によりまして、いずれの省に属するのが不適當である、大きな分類はあります。一例を申上げますならば、いわゆる猫とカナリヤを一緒に籠の中にいるのが不適當かとも考えますが、一応政府の説明があるならば伺つて置きたいと思ひます。

○説明員(鶴道雄君) 只今のお質問で



昭和二十五年二月二十三日印刷

昭和二十五年二月二十四日發行

參議院事務局

印刷者 印刷所